

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang akan penulis lakukan adalah penelitian kepustakaan (*Library research*), yaitu suatu penelitian yang objek utamanya adalah bahan-bahan pustaka meliputi, sumber data primer, dan sekunder. Oleh karena itu, dalam proses penelitian penulis menggunakan data atau bahan tertulis yang akan diperoleh dari penelusuran kepustakaan (Kaelan, 2010: 145).

#### **B. Pendekatan**

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yaitu jenis penelitian yang hasil temuannya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau bentuk hitungan lainnya (Afrizal, 2016: 12). Adapun sifat dalam penelitian ini adalah deskriptif-analitis, yaitu penelitian yang menjelaskan, menganalisa dan menafsirkan data yang terkait dengan penelitian (Nata, 2010: 214).

#### **C. Sumber Data**

Sumber data adalah segala sesuatu yang dapat memberikan informasi mengenai data. Berdasarkan sumbernya data dibedakan menjadi dua yaitu data primer dan sekunder.

##### **1. Data primer**

Data Primer adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan peneliti secara langsung dari sumber datanya. Data primer disebut juga data asli

atau data baru yang memiliki sifat *up to date* (Siyoto dan Sodik, 2015: 67).

Adapun data primer yang digunakan dalam penelitian ini adalah *Tafsir al-Munir*, al-Qur'an dan terjemah.

## 2. Data sekunder

Data Sekunder adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan peneliti dari berbagai sumber yang telah ada seperti buku, laporan, jurnal, dan lain-lain (Siyoto dan Sodik, 2015: 68). Adapun sumber sekunder dalam penelitian ini berupa buku-buku, jurnal, aplikasi KBBI offline, kamus al-Munawwir, Aplikasi *The Zekr Open Qur'anic Project* Versi 1.0.0, Aplikasi VerbAce-Pro, Lidwa Pusaka i-Software - Kitab 9 Imam Hadits.

### **D. Metode Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan dokumentasi. Dokumentasi merupakan cara yang ditempuh adalah dengan menghimpun data-data yang berasal dari catatan, transkrip, buku, artikel, jurnal, majalah, serta sumber lain yang berkaitan dengan tema penelitian (Arikunto, 2010: 274). Studi dokumenter ini dilakukan untuk mengumpulkan data sebanyak-banyaknya yang terkait dengan penelitian ini yaitu berkaitan dengan pendidikan akhlak dan *Tafsir al-Munir*.

### **E. Metode Analisis Data**

Analisis data adalah cara untuk mengolah data menjadi informasi agar karakteristik data tersebut mudah dipahami dan bermanfaat untuk solusi permasalahan, terutama hal yang berkaitan dengan penelitian. Data yang telah diperoleh kemudian dianalisis dengan menggunakan analisis isi (*content*

*analysys*). Analisis isi adalah penelitian yang bersifat pembahasan lebih detail mengenai isi suatu informasi yang tertulis atau tercetak dalam media masa (Khilmiyah, 2016: 120). Hal ini dilakukan untuk mengetahui dasar-dasar pendidikan akhlak yang terdapat dalam surat al-A'raf ayat 199-202.